



Chemnitz, den 24.08.2009

Videoüberwachung der Chemnitzer Bürger nun offiziell

Piratenpartei schenkt OB Ludwig ein Hinweisschild zur Videoüberwachung im Info-Kubus "Stadt der Moderne"

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit Interesse haben wir - die Piratenpartei - die Imagekampagne "Chemnitz - Stadt der Moderne" verfolgt. Eine Imagekampagne zum Vorteil der Stadt ist begrüßenswert und wir wünschen der Stadt, dass die Initiative zum Erfolg wird. Dabei möchten wir die Stadt Chemnitz unterstützen.

Wir haben uns den Info-Kubus angesehen und waren doch etwas erstaunt, dass im Inneren des Kubus eine Anlage zur Videoüberwachung installiert ist. Hier stellt sich für uns zunächst die Frage, wohin das Videobild gesandt wird, ob es aufgezeichnet wird und wie lange eine entsprechende Aufzeichnung aufbewahrt wird.

Außerdem muss gemäß § 33 Abs. 3 Sächsisches Datenschutzgesetz eine solche Überwachung durch geeignete Maßnahmen kenntlich gemacht werden. Dies sehen wir nicht, da die Besucher nicht bereits am Eingang darauf hingewiesen werden, dass eine Überwachung stattfindet. So fehlt es an der Entscheidungsmöglichkeit, ob man sich in den überwachten Bereich begeben möchte oder nicht.

Einer der beiden vorhandenen Hinweise auf die Kameraüberwachung befindet sich unter dem Bildschirm im Inneren des Kubus - dort sehr klein und somit für unsere Mitbürger nur schlecht lesbar, zudem man sich beim Lesen bereits im Aufnahmebereich der Kamera befindet. Der andere Hinweis klebt außen auf der Ausgangstür. Dieser wird bei geöffneter Tür durch ein Geländer verdeckt und ist nur zu erkennen, wenn diese geschlossen ist, was gerade jetzt im Sommer selten der Fall ist.

Wir gehen davon aus, dass die Stadt daran interessiert ist, im Rahmen der Image-Kampagne nicht geltendes Recht zu verletzen. Aus diesem Grund möchten wir der Oberbürgermeisterin von Chemnitz, Frau Ludwig, am Donnerstag, den 28. August, um 10:30 Uhr vor dem Info-Kubus ein entsprechendes Hinweisschild schenken und es gemeinsam mit ihr vorn an der Eingangstür anbringen.

Sie sind herzlich eingeladen, uns zu diesem Termin zu begleiten. Bei Fragen können Sie sich gerne an presse@piraten-chemnitz.de wenden oder mich anrufen unter der Rufnummer 0162 254 7455.

Die Piraten setzen sich neben dem Schutz der Persönlichkeitsrechte auch aktiv für Datenschutz und informationelle Selbstbestimmung, eine vollständige Transparenz der öffentlichen Verwaltungsprozesse, die Neugestaltung des Patent- und Urheberrechts sowie freien Zugriff auf aus öffentlichen Mitteln finanzierte Werke und für kostenlose Bildung ein.

Freundliche Grüße,
im Namen der Chemnitzer Piraten

Mark Neis